## JOVEN A LA QUE LE MORDIERON OREJA

## QUEDO SINJUSTICIA

SHIRLEY SANDÍ
ssandi@lateia.co.cr

El Ministerio de Educación presentó ayer las nuevas reglas que regirán para atender los casos de matonismo y violencia en escuelas y coles.

Eso nos trajo a la memoria un hecho muy sonado ocurrido en mayo del 2009. En un pleito por un suéter en el Liceo Anastasio Alfaro, de Mercedes de Montes de Oca, una muchacha le partió la oreja a otra de un mordisco.

Las jóvenes tenían 13 y 14 años, por lo que nos reservamos la identidad.

El pleito ocurrió en las afueras del centro educativo y un compañero grabó un video, donde se observa a una de las jóvenes mordiendo la oreja a otra, al mejor estilo del boxeador Mike Tyson, y botando el pedazo al suelo.

El padre de la menor agredida puso una denuncia ante la Fiscalía Penal Juvenil.

**En nada.** Más de tres años después, el caso terminó en nada.

Según explicó la madre de la me-

nor agredida, la sentencia judicial se dio a conocer hace un año y a la muchacha nunca la enviaron a la cárcel. Los jueces la mandaron a sesiones con un psicólogo.

"No quedamos satisfechos, las leyes aquí son deficientes, los menores hacen y deshacen y no les pasa nada", se quejó la mamá.

"No fue totalmente justo, ¿cómo es posible que a ella no le pasara nada?", se preguntó la menor agredida.

**Oreja igual.** A pesar de que en aquel momento se habló de que la Caja del Seguro Social le podría realizar una reconstrucción del cartílago, eso tampoco ocurrió. La joven ya tiene 16 años y sigue con la oreja cortada, solamente se le cerró la herida.

"La reconstrucción de orejas no se realiza en Costa Rica, solo en centros privados y cuesta \$10.000", comentó la madre.

Tras el incidente, la menor agredida perdió dos años del cole; no obstante, reconoce que este oscuro capítulo de su vida también tiene una parte buena.

"Me afectó para bien en los estu-



Así le había quedado la oreja a la menor agredida en el 2009. ARCHIVO

dios. Me pasé de colegio a uno más serio y donde me siento más segura. En el Anastasio llevaba notas rojas, ahora las cambié por unas más altas", reconoció.

Finalmente, le dio un consejo a todos los colegiales: "Siempre va a

haber envidia, choques, diferentes caracteres, pero simplemente hay que vivir la vida y no hacer caso a ciertas personas".

Las nuevas reglas ya están siendo puestas en práctica en los centros educativos (vea nota aparte).